

Rue Gabrielle-Perret-Gentil 4 CH – 1211 Genève 14



Genève, le 22 mai 2024

La Pre Sophie Pautex, première femme à présider le Collège des médecins-chefs et cheffes de service des HUG

La Pre Sophie Pautex, médecin-cheffe du Service de médecine palliative, prend la présidence du Collège des cheffes et chefs de service des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG). Elue par ses pairs le 31 janvier 2024, elle préside aujourd'hui son premier collège dont la fonction consultative est essentielle dans la politique médicale des HUG.

« Ma nomination représente une fierté pour la spécialité médicale que j'exerce et qui est encore récente, la médecine palliative, et pour mes collègues femmes, cheffes de service », souligne la Pre Sophie Pautex.

Le Pr Arnaud Perrier, directeur médical, précise : « Aux HUG, les soins aux patients et patientes, la formation et la recherche sont dispensés par 70 services médicaux, dont les responsables sont des acteurs et actrices clés de notre institution. Le Collège des chefs et cheffes de service est donc un lieu essentiel de concertation et d'échange d'informations, et il est important qu'un ou une médecin reconnue et respectée en assure la présidence. C'est sans conteste le cas de la Pre Sophie Pautex. Le fait qu'une femme préside le collège pour la première fois est également une évolution positive à souligner. »

Sophie Pautex a été élue par ses pairs le 31 janvier 2024, pour la période allant du 1^{er} mai 2024 au 30 avril 2028. Elle remplace le Pr Armin Schnider, ancien médecinchef du Service de neurorééducation, qui a pris sa retraite fin avril. Le Pr Arnaud Perrier tient à le remercier pour son travail, sa disponibilité et l'ensemble des projets qu'il a menés à bien durant son mandat.

Au moment de présider son premier collège, Sophie Pautex souligne que : « De nombreux défis attendent les hôpitaux et la médecine dans les années à venir. En tant que médecins-chefs et cheffes de service, nous devons être innovants et innovantes et proposer de nouvelles idées pour les relever. Avec l'ensemble de mes collègues, j'aurai également à cœur de proposer des améliorations pour la prise en charge des patients et patientes, accompagner les proches et faciliter le travail des collaborateurs et collaboratrices, tout cela dans un climat de confiance. »

Le Collège des cheffes et chefs de service

Le Collège des cheffes et chefs de service des HUG est une instance représentative et consultative. Il s'exprime par des préavis sur la politique médicale des HUG et sur



Rue Gabrielle-Perret-Gentil 4 CH – 1211 Genève 14

les réglementations hospitalières relatives au corps médical et à ses activités. Il est composé de l'ensemble des médecins-chefs et cheffes de service des HUG, du directeur médical et de la directrice du <u>Centre de recherche clinique</u>. La présidente du collège siège au conseil consultatif de direction et au <u>conseil médical</u> d'établissement.

Biographie de la Pre Sophie Pautex

Sophie Pautex a obtenu son diplôme fédéral de médecine à l'Université de Genève (UNIGE) en 1993, poursuivant avec des spécialisations successives en médecine interne, gériatrie et médecine palliative. Elle a également complété des programmes de gériatrie médicale (Institut Universitaire Kurt Boesch), d'éducation et pratique des soins palliatifs (*Harvard Medical School*, Boston) et un *Diploma of Advanced Studies* en Management dans les organisations de santé (UNIGE).

Sophie Pautex débute sa carrière en tant que médecin interne au Département de gériatrie des HUG en 1993. Elle y devient cheffe de clinique et médecin responsable d'équipe en 1999 et intègre l'Équipe mobile antalgie et soins palliatifs en 2002. Promue médecin adjointe au sein du Service de médecine palliative en 2007, elle rejoint ensuite le Département de médecine communautaire, de premiers recours et des urgences en 2012 où elle est nommée responsable de l'Unité de gériatrie et de soins palliatifs communautaires dès 2014. En 2019, la Pre Pautex est désignée médecin-cheffe du Service de médecine palliative du Département de réadaptation et gériatrie. Son travail a conduit à une réorganisation intégrale du service qui représente aujourd'hui le plus grand centre de soins palliatifs de Suisse.

En plus de ses fonctions cliniques, la Pre Pautex devient, en 2009; privat-docent à l'Université de Genève. Elle est nommée professeure associée en 2016. Sur le plan de la recherche, elle travaille essentiellement sur l'évaluation des symptômes chez les patients et patientes âgées et sur la communication entre soignants, soignantes et personnes malades, en particulier en ce qui concerne les directives anticipées. Elle a publié plus de 150 articles dans des revues médicales et scientifiques et fait partie du comité directeur du programme national de recherche sur la fin de vie, PNR 67.

Sophie Pautex a été récompensée par de nombreux prix, dont le Viktor Award dans la catégorie « performance médicale exceptionnelle » en 2023. Elle est coprésidente du groupe de soins palliatifs de l'*European Union Geriatric Medicine Society* (EUGMS) depuis 2016, et du groupe de référence personne âgée de la *European Association for Palliative Care* (EAPC).

Pour de plus amples informations HUG, Service de presse et relations publiques presse-hug@hug.ch +41 22 372 37 37



Rue Gabrielle-Perret-Gentil 4 CH – 1211 Genève 14

Retrouvez tous nos communiqués de presse sur notre site Internet.

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, laissez-nous vos coordonnées.

Suivez nous également sur :



Les HUG: soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent <u>huit hôpitaux publics et deux cliniques</u>. Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour <u>l'influenza</u>, les <u>infections virales émergentes</u>, les <u>méningocoques</u>, ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le <u>laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité</u>. Ils sont centres collaborateurs de l'OMS <u>dans six domaines</u> et <u>centres d'excellence</u> dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 250 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 803 personnes.

Plus d'informations sur publications-hug

www.hug.ch - presse-hug@hug.ch